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A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS  
 

María Muñoz Vidal, diputada del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo 
dispuesto en el artículo 185 y siguientes del vigente Reglamento de la Cámara, 
presenta la siguiente pregunta para la que se solicita respuesta por escrito sobre el 
reciente ciberataque al Ministerio de Asuntos Econó micos y Transformación 
Digital. 
 

Congreso de los Diputados, 21 de noviembre de 2022 
 

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS 

El diario ABC ha informado de que el pasado 14 de noviembre el Ministerio de 
Asuntos Económicos y Transformación Digital sufrió un ciberataque, al comprobar 
uno de los funcionarios del ministerio que alguien no autorizado estaba accediendo 
en remoto a su equipo. De acuerdo con lo recogido por este diario, el funcionario 
comunicó lo sucedido de inmediato al Centro de Atención a Usuarios, donde los 
técnicos comprobaron la infección del equipo informático y eliminaron el software 
instalado que se utilizó para tomar el control del ordenador.  
 
Al parecer, el ciberataque se centró en la red SARA, que conecta a diferentes 
administraciones públicas entre sí, por lo que se teme que se haya podido extender 
a otras instituciones. Por ahora, se está llevando a cabo una investigación por parte 
de la Policía Nacional, y no se descarta que este ciberataque tenga relación con 
otros sufridos por parte de la Administración General del Estado y de otras 
instituciones como el Consejo General del Poder Judicial. Algo inquietante es que 
las fuentes consultadas por el diario ABC admiten que un ataque de tal magnitud 
tiene más probabilidades de haber sido causado por una gran organización criminal 
o por parte de un Estado, y no tanto por un particular.  
 
Según fuentes del propio Ministerio de Asuntos Económicos y Transformación 
Digital, la información a la que han tenido acceso los ciber atacantes contenía datos 
muy sensibles, ya que se trataba del departamento de análisis, donde se elaboran 
las previsiones macroeconómicas. Se teme que los datos sustraídos puedan 
venderse en la internet profunda a quienes los usaran para cometer estafas o 
fraudes, ya que se sospecha que los perpetradores tienen conocimientos muy 
específicos y están familiarizados con la comisión de delitos cibernéticos. 
 
Por todo ello, se presentan las siguientes preguntas: 
 
1. ¿Cuál es el coste económico estimado por el Gobierno del ciberataque sufrido el 
pasado 14 de noviembre por el Ministerio de Asuntos Económicos y Transformación 
Digital? 



 

 

2. ¿Qué medidas ha puesto en marcha el Gobierno para que este tipo de 
ciberataques no vuelvan a producirse? 
 
3. ¿Qué acciones tiene previsto tomar el Gobierno para abordar el posible robo de 
datos confidenciales y privados por parte de los ciber atacantes?  
 
 
 

María Muñoz Vidal 
Diputada del Grupo Parlamentario Ciudadanos 
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